



『「弱くても勝てます」～開成高校野球部のセオリー～』から学んだこと』

タイトルの作品はドラマ化したものをみました。その後、原作を読んでも特に思い出すこともなく7年が経ってしまいました。しかし、それがなんと！本校サッカー部の公式戦の最中、急に思い出してしまったのです。その理由はまあ、さておき……。



平成17年夏、東大合格者数日本一で有名な開成高校の野球部が、東京予選ベスト16に勝ち進みました。この野球部は野球経験者が少ないのですが、監督の独創的なセオリーのもと、下手を自覚しながらも「フェンス際のチューリップ」生真面目に野球に取り組む選手たちのいるチームでした。そして「常識」という観点からは想定できない快進撃！が生まれたのです。

強い方が勝つといわれますが、その「強さ」って何なのでしょう？強ければ必ず勝てるのでしょうか？この作品は「強ければ勝つ」（つまり弱ければ勝てない）という「常識」の世界に、鋭く切り込んでいくように思いました。そして読み返すことで、現在の閉塞感漂う毎日に対して、元気になるツボへ「痛キモチ良い」刺激を与えてくれたような、そんな初読の時とは違う感覚を与えてくれたのでした。

監督・選手たちは、資源（体力や練習量）がなくても創意工夫で勝ち進むために、「理屈っぽい」という開成校生の特長を生かし、相手の意表を突く作戦を考えて挑みました。バントや細かい守備の練習はせず効率的に時間を使う。打席ではとにかく大振りして長打を狙い、打順も意外な並べ方で、1対0の接戦に持ち込むのではなく、15対0のコールド勝ちを目指すオーダーを組みます。実際にこの方法で勝ち進んだときは、チーム打率が4割5分だったということです。

このようなアイデアはスポーツ以外の分野でも使えると思うのです。今の状況を「条件が悪い」などとあきらめずに知恵を絞れば、逆転ホームランが生まれるかもしれません。厳しい環境でも工夫がハマれば小気味いいですよ。 「常識」を覆して胸を張って進みましょう。



あっ！そういえばサッカー部。湘南地区大会の1回戦、粘りに粘って1-1でPK勝ち。みんないい顔してたなあ。もちろん他の部も大会等の勝敗に関係なく、悲しい・悔しいも、うれしい・楽しいも、どれも素敵な表情でしたよ。

「1年授業風景 軌道にのってきた？」 次も前を向いて取り組んでいきましょう！

5月の主な予定

- | | | | |
|-----------|----------------------|------------|------------------|
| 5 / 7 (金) | 授業参観・PTA 総会・部活保護者説明会 | 5 / 18 (火) | 体育祭実行委員会 |
| ／12 (水) | 生徒会総会 体育祭ブロック抽選会 | ／27 (木) | 全国学習学力状況調査 (3年) |
| ／13 (木) | 一斉委員会 | | |
| ／14 (金) | 体育祭選手・係決め | ※ | 予定されていた3年修学旅行は延期 |
| ／17 (月) | 全校評議会 教育実習～6 / 4 (金) | | |

「生徒会始動！」 ○任命集会

4月9日（金）生徒会本部役員をはじめ各委員会生徒へ任命書を渡し、前期生徒会活動の推進に向けた取り組みをお願いしました。3年生は昨年度末から行事等に意欲的に取り組んでいると感じています。さらに新学期を迎えて生き生きと活動している姿を見ていると、今年度、生徒主体での活動に期待が持てます。頑張ってください。

集会は1年生を体育館、2，3年生は各教室にてオンラインでつなぎ実施しました。生徒のPCの扱いも慣れたものになってきました。



「オンラインで各教室とつないだ集会」

○一斉委員会



「3年学級委員会」

4月12日（月）には各委員会活動が始まりました。3年生がリードして会議を進めていました。

各学年の学級委員会では1・2年生も積極的に取り組んでいる姿があり、今後が楽しみです。

個人的には、女子がまとめ役になっている委員会が目立ったなあ、という印象が残りましたが、私だけでしょうか・・・？



「生徒会本部会議」

生徒会本部をのぞくと、明るい笑い声とともに打ち合わせが進んでいました。

良い雰囲気でのスタートです。

新しい発想を生かした取り組みを、ワクワクしながら創り上げてください。応援します。

○対面式

4月6日（火）には1年生と2，3年生徒の対面式がオンラインで行われました。1年生は体育館に集合し、生徒会会長の言葉に始まり、各委員会紹介、そして2，3年の各教室からは1年生に向かって「善行三択クイズ」を出題。これからの学校生活で知っておくと便利な内容でした。

最後は1年生代表のから感謝と中学校生活への思いが述べられ、温かい対面式となりました。



「委員会紹介」



「挙手する1年生」

○部活動紹介



「工夫を凝らした演出」

4月8日（木）には1年生が部活動に入部するにあたって判断材料にするための目的や活動内容を紹介する「部活動紹介」が行われました。

各部とも独自の工夫をしての紹介、緊張しながらも見事にやりきっていました。ここでも生徒会、そして3年生の活躍が頼もしかったです。安全で楽しい部活動運営に期待します。

「善行トピックス」

○その一「第5学年1組」(山田教頭先生が設置してくださいました)

職員室前廊下に小さな教室が誕生しました。名付けて(私が勝手に・・・)第5学年1組アクアリウム。このクラスの生徒を見ていると他のクラスとも同様に大変癒やされます。

この生徒の中に「コリドラスヒデオくん」が頑張って生活しています。さあ、どの生徒がコリドラスヒデオくんでしょうか?注目してください。(この画像?ですね。職員室前へ見に来てください)



○その二「給食開始」

4月12日(月)1年生には初めての中学校給食の提供が始まりました。

メニューは「鶏肉の唐揚げ・キャベツのペペロンチーノ・切り干し大根とひじきのごまあえ・油揚げ煮・みそ汁・ごはん・牛乳」でした。お弁当と給食と選択制なのでそれぞれの昼食で



「しっかり黙食!おかげで感染なし」

○その三「クラス写真」



す。

黙食の風景が当たり前になってしまいましたが・・・。

何か時々不思議な気持ちになるのは私だけでしょうか?

とにかく、しっかり昼食をとって午後の活動へのエネルギーそして、丈夫な体をつくって欲しいです。

ちなみに私は毎回「検食」「黙食」そして「孤食」(涙)なのです。生徒の皆さんと食べたいです・・・。

「お味とボリュームは・・・?」

4月7日(水)にクラス写真を撮りました。カメラマン永井氏のナイスフォトです。

フォーマルな写真、ちょっとポーズを入れた写真、クラスカラーが出ていて、ギャラリーたちは楽しめました。

天気にも恵まれ、八重桜も満開。鉄棒前の小さな丘で記念撮影しているクラスも・・・。

どの生徒も担任もピカピカの〇年生でした。

○その四「1年地域巡り」

4月21日(水)1年生は学校周辺地域を見学しました。生活している地域なのに知らない道や景色と出会えたようです。

個人的に私は善行中学校周辺の自然が大好きです。

生徒たちは地形や畑の作物等を学びながら、この地区に愛着をもって、環境を守る人へと成長してもらいたいです。

